

sances sur les décès de 0.79700. Dans la province de Québec, la moyenne donnée par les trois derniers recensements est de 4.11700 pour les naissances et de 1.40700 pour les décès, ce qui donne en faveur des naissances un excédant de 2.71700, ou de 1.92700 de plus que les treize pays européens mentionnés plus haut. En France, l'excédant n'a été que de 0.36700, ou 2.35700 au-dessous du chiffre mentionné pour notre pays. Ces chiffres établissent clairement que notre population doit s'accroître, par le seul excédant des naissances sur les décès, beaucoup plus rapidement que celle des pays européens.

Le tableau suivant fait voir l'âge des décédés, et complète les renseignements que fournit l'énumération de 1871 sur le mouvement de la population :

PERCENTAGE.	ÂGÉS.	SEXE MASCULIN.	SEXE FÉMININ.	TOTAL.
33.91700	Audess. d'un an.	3,913	3,173	7,086
8.44	1 à 2 ans	877	887	1,764
6.66	2 à 3 "	727	661	1,388
3.00	3 à 4 "	310	317	627
2.06	4 à 5 "	203	227	430
5.15	5 à 11 "	544	532	1,076
6.13	11 à 21 "	578	704	1,282
6.71	21 à 31 "	616	786	1,402
4.58	31 à 41 "	379	579	958
7.34	41 à 61 "	781	751	1,535
5.50	61 à 81 "	1,124	1,026	1,150
3.26	81 à 101 "	365	317	682
0.04	101 et plus	5	5	10
0.14	âge non donné	21	19	40
1.89				
	Total.....	10,393	10,125	20,518

Y compris 396 morts-nés, dont 250 garçons, 138 filles et 8 enfants dont le sexe n'est pas donné.

Ce tableau montre que jusqu'à l'âge de onze ans, la mortalité est moindre chez les filles que chez les garçons ; mais, de onze à quarante et un ans, l'inverse a lieu et le pourcentage de la mortalité pour chacun des sexes est comme suit : 11 à 21, femmes 54.91700 ; hommes 45.09700 ; 21 à 31 ans, femmes 56.06700, hommes 43.94700 ; 31 à 41 ans, femmes 60.43700, hommes 39.57700, d'où il faut conclure que la période de 31 à 41 ans est celle qui accuse le plus de mortalité chez les femmes et le moins chez les-